
日前袁 武钢集团江北
汉钢公司野我爱汉钢冶通讯
员摄影比赛评选揭晓遥 经
层层筛选评审出特等奖 1
幅尧一等奖 2 幅尧二等奖 3
幅尧三等奖 6幅遥这些作品
主题突出尧讴歌企业精神袁
风格鲜明尧赞美企业新姿袁
激发动能尧大展员工风采袁
呈现的视觉盛宴更加激发

广大员工爱厂情怀和对未

来美好的憧憬遥
特约记者 朱旺春 报道

现代人的业余文化生活极大丰富袁读
书可能是其中比较单调的一种袁 在大多
数人抛弃了读书习惯的当下袁 至少让读
书成为自己放松身心的选项之一遥 一些
个人的读书体悟袁 或许能帮助您重新捧
起一本书遥

书非野荐冶不能读也遥 随着书籍资源的
极大丰富袁我们的苦恼已经从以前的野读不
到书冶变成野读什么书冶袁因书籍资源稀缺而
引发的野以借促读冶效应在这个时代明显衰
减遥 面对浩如烟海的图书袁在书店待上一
个上午袁 临走却依旧两手空空渐成常态遥
想要摆脱这样的困难袁我们不妨找一些志
同道合的书友袁听听他们的意见袁这个书友
可以是同事或者同学袁也可以是读书交流
的网站袁如此以来可以把选择读什么书的
时间节约出来读书遥

避免陷入读书的舒适区遥 每个人都有
各自的爱好袁具体到读书就是对不同主题
或者题材的偏好袁这种偏好就是个人阅读
的舒适区遥 我有个大学同学的舒适区是玄
幻尧修仙类小说袁痴迷到书店的更新速度已
经跟不上他的阅读进度袁这种程度的精力
投放袁可想而知是会影响学业的遥 价值观
多元化的今天袁 或许你认为这就是他的
野诗和远方冶袁可是毕竟你还有眼前的野苟
且冶呢袁况且在这个知识爆炸的时代袁任何
一本书都可能帮你开启一个未知世界的大

门袁很可能为了一棵草你就放弃了一片草
原袁所以我认为读书还是应该广泛涉猎遥

批判性阅读遥 特别是面对说理性比较
强的一类书籍时袁我有一个感觉袁这一类的
书籍的作者常常为了证明自己的观点正

确袁有意识或无意识地做一些信息的过滤尧
甚至是诱导袁所以我们在阅读的时候要带
着批判性袁尝试着举一些反例袁既可以避免
陷入作者的逻辑和论证陷阱袁也有助于对
知识的融会贯通遥

读书笔记如岁月留痕遥 记笔记不光是
为了给重复阅读提供便利袁 试想一下袁多
年以后袁当你再次拿起这本书袁读到自己
在空白处写下的文字袁那种仿佛在和多年
前的自己亲密沟通的感觉是多么奇妙遥 都
说野岁月无痕冶袁然而当你看到那些自己在
书籍旁白处的留言袁或许是惊讶尧或许是
羞涩袁甚至是尴尬和自嘲袁每一种情绪都
能让你真实地触摸到时光在自己身上留

下的痕迹遥
一本书其实就像一颗种子袁今天发芽

成了一棵树袁明天发芽开了一朵花袁或许刚
好都不是你想要的袁但是多年以后袁你会惊
喜地发现袁自己已经拥有了一片森林遥

渊作者单位院梅钢冤

给书籍一点空间
姻杨景成

现场动态

宝钢股份制造管理部检化验中心

1550化学作业区员工陆俊袁 经常和危
化品打交道袁他深知危化品如果管理不
善袁很可能发生安全事故遥

危化品管理在作业区的安全工作

中举足轻重袁危化品的缺失或无序堆放
危及安全遥 1550化学作业区的危化品
多达 80余种袁 每月的两次盘库因为试

剂台账和位置难寻袁耗费了
大量的人力和时间遥

2018年元旦过后袁陆俊
和作业长黄佳商量后袁决定
对作业区危化品仓库的管

理模式进行野破而立冶的改
进遥

从自主设计到方法改

进再到实际运用袁每个环节
陆俊都亲力亲为遥 陆俊希望
结合现有的资源袁能自主开
发一套将安全与管控完美

结合的程序袁为危化品仓库
的安全保驾护航遥 他首先将
机械门锁改为电子指纹门

锁袁这样袁无关人员将不能随意接触危
化品曰其次袁利用编写的电脑程序加扫
码器袁更加方便尧准确管理危化品袁做到
了野安全冶与野管控冶的双技联防遥

野从无到有袁从有到精遥 冶正是因为
陆俊秉持着这样的理念袁作业区危化品
仓库的管理实现了质的变化遥现在危化
品只需在进出库时袁使用扫码枪野滴冶的
一声记录之后袁邮件便发送至责任者黄
佳的邮箱里遥邮件详细地记录了危化品
名称尧领用时间尧领用数量尧库存数量尧
领用人尧确认人的信息袁达到了实时管
控的目的遥譬如属于重点管控的硫酸试
剂袁 经过陆俊对程序的不断优化和改
进袁已经完全做到了自动化监控遥

如今袁无论是在管理还是使用上同
事们觉得前所未有的安全与便利袁大家
都深刻体会到野智慧制造冶带来的成果遥

渊作者单位院宝钢股份制造管理部冤

用“智慧”守护危化品仓库安全
要要要记宝钢股份制造管理部检化验中心 1550化学作业区陆俊

姻涵 玉 文/摄

姻记者 张 犀 通讯员 李巧群 报道

本报讯 9月 1日袁广州 JFE钢板工
会尧团委举办了一场单身青年交友联谊
会袁公司 20多名单身男青年与南沙中心
医院 20多名单身女护士参加了活动遥

联谊活动分桃花朵朵开尧 穿针引
线尧爱的传递尧心有灵犀尧我背我咬尧完
美表白等环节遥 广州 JFE钢板已连续两
年举办单身员工交友联谊活动遥

近年来袁 该公司积极践行
野有爱心尧重感情冶的管理理念袁
在制度管理的基础上袁通过野爱冶
将员工的心凝聚到公司的发展

上来袁通过野情冶让公司全体人员
拧成一股绳袁以厂为家遥

目前公司青年队伍占总人

数的 70%遥 今年以来袁公司团委
在党委的领导下袁组建了 3个青
年突击队袁在安全环保尧提质降
本尧 生产稳定等方面建功立业曰
组织开展迎春体育花会暨家庭

开放日活动尧羽毛球比赛尧乒乓球比赛等
丰富多彩的文化活动袁 进一步丰富青年
员工的业余生活遥下半年袁公司团委将组
织开展特色团支部活动袁 带动青年员工
在产能提升尧技术改造尧管理创新等方面
做贡献袁实现技能提升尧业绩提升遥 团委
将推进野青年之家冶阵地建设袁为青年员
工成长成才提供平台袁 增强员工归属感
和荣誉感遥 李巧群 摄

广州 JFE钢板举行
单身青年交友联谊

姻通讯员 张斗海 报道

本报讯 日前袁 梅钢工会二届三十
三次尧梅山工会七届二十次全委渊扩大冤
会议召开遥

会议提出袁下半年各级工会组织要聚
焦企业绩效袁深化群众生产袁抓好劳动竞
赛的组织发动袁 创造更好的竞赛效果曰抓
好技能比赛的方案落实袁争取更好的比赛
成绩曰抓好群众创新的深化推进袁总结更
多的创新成果曰 抓好班组的升级培训袁打
造更强的团队力量遥 要聚焦环境建设袁推
进野零差评冶活动袁深化野最满意冶创建袁推
进生活后勤设施改善袁 促进现场环境改
善遥要聚焦和谐发展袁推进实事工程和野三
最冶问题袁提升职工感知曰发挥工会职能袁

形成转型发展共识曰强化劳动保护袁开展
帮困救助尧评先尧文体活动袁关心关爱职
工曰加强组织建设袁提升工会组织活力遥

会议要求袁 正确看待梅钢取得的经
营绩效袁清醒认识面临的形势和任务袁最
大限度地调动职工积极性袁 为实现全年
生产经营目标努力奋斗曰 正确处理推进
企业改革发展与合法维护职工权益的关

系袁积极引导广大职工支持改革袁并在改
革中通过履行民主程序袁 切实保障职工
的合法利益曰 正确面对梅钢未来的转型
发展袁保持职工队伍的状态和活力遥

会议表彰了 2017-2018 年优秀工
会干部尧2018年优秀工会工作积极分子
和 2018年上半年野最满意冶评选优胜单
位尧野零差评冶活动表扬单位遥

梅钢工会召开
全委渊扩大冤会议
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故事概要 院经
过三年坚持不懈的

努力袁鲍海燕带领团
队成员袁向着目标进
发 袁 并最终摘取
HG980DZ35 高 强
度焊接结构钢这顶

宽厚板中野皇冠冶遥
这个成果凝聚

着几代鄂钢人的

智慧和汗水袁也承
载着鄂钢腾飞的

梦想遥

认准一个目标不放弃袁哪怕需要千百次不懈的努力袁始终一
点一点接近目标袁这就是鲍海燕对待工作的野诚信冶遥

随着科学技术的突飞猛进袁工程机
械装备用钢向轻量化尧大型化尧长寿化尧
安全化发展遥 HG980DZ35高强度焊接
结构钢具有横向拉伸好尧 纵向冲击强尧
Z向断面收缩率高尧180度冷弯不变形
等技术优势袁是宽厚板中的野皇冠冶级产
品遥 很长一段时间袁国内该钢种大多依
靠进口遥

2015年袁 鄂城钢铁宽板事业部年
轻的工 程师鲍海燕 刚一接触 到

HG980DZ35高强度焊接结构钢袁她的
眼睛就亮了袁并发誓要制造并超越这一
野皇冠冶级钢板袁填补国内这一空白遥 自
此以后袁她留心收集资料袁认真研究这
一优质钢的性能袁虚心向同行业高手求
教遥 经过三年准备袁她认为鄂城钢铁向
这一高难度钢板发起挑战的时机成熟

了袁 并作为项目负责人带领团队伙伴袁
向这顶野皇冠冶发起冲击遥

HG980DZ35 高强度焊接结构钢
对原材料的要求特别高遥鲍海燕不敢大
意袁亲自到炼钢厂袁查看钢水纯度尧合金
质地袁确认达标后才肯放行遥

世上的事很少有一帆风顺的遥最初
的十几天袁 炼出的板坯不是硫高了袁就

是磷超了遥 怎么会这
样钥鲍海燕通过和工人
师傅们促膝谈心袁坦诚
交流袁发现有些工人师
傅失败次数太多袁信心
不足遥她就鼓励师傅们
不要灰心袁 不要气馁袁
不要放弃希望和梦想遥

磷尧硫是钢水中的有害物质袁去除
得越彻底越好遥一般钢水袁如普碳钢尧螺
纹钢袁磷尧硫控制在 0.045%以内就行袁但
是HG980DZ35钢袁 磷必须低于 0.012%袁
硫必须低于 0.003%袁 这也是目前很多
钢企生产不出 HG980DZ35 钢的重要
原因遥

设备不精袁技术不够遥 炉长无奈地
对鲍海燕说袁要求这么严格的钢水我们
是第一次吹炼袁 大伙儿都没有经验袁只
能慢慢摸索遥 面对困难袁鲍海燕没有退
缩遥 她上网查资料袁和炼钢师傅们一起
想办法遥 一位师傅告诉她袁通过控制下
渣量袁掌握碳温平衡袁提高设备精度袁可
以有效除磷袁她立即记在本子上遥 又有
一位师傅告诉她袁 用三相电极精炼袁严
格控制炉渣碱度袁 频繁用机械搅拌袁增

加钢水流动性袁可将脱硫进行到底遥
鲍海燕很感动袁这些都是不可多得

的炼钢经验遥经过千百次坚持不懈的努
力袁他们一点点地接近目标遥 好几次磷
降下来了袁硫又高了曰硫脱干净了袁磷的
指标又超了遥

鲍海燕把除磷成功的余师傅请上

讲台袁请他讲讲控制下渣的经验曰又把
脱硫彻底的程师傅请上台袁让他说说操
作精炼炉控制炉渣碱度的要领遥

三个臭皮匠袁顶个诸葛亮遥 大伙儿
各抒己见袁取长补短袁拧成一股绳遥

终于在一个雨后天晴的早晨袁精炼
炉前传来一阵欢呼袁 磷袁0.011%曰 硫袁
0.0028%遥 为了这个结果袁半个月来袁鲍

海燕天天守在炉台袁整整瘦了 10多斤遥
硫降下来了袁磷除干净了袁鲍海燕

顾不上劳累袁一路追踪到厚板坯连铸机
前遥野充入氩气保护浇注冶野恒温恒拉袁保
持稳定冶野注意速度袁尽量平稳袁减少液
面波动冶袁鲍海燕一边淡定指挥袁一边看
着通红的钢板溢出床面遥这就是传说中
的野皇冠冶级钢板吗袁有着宝石一般的光
泽浴 鲍海燕一阵狂喜袁但是她还不能彻
底放松袁一切要等待检验结果遥

2018年 4月 25日袁通过煤矿用机
械和工程机械验证使用袁证实该钢板具
有良好的低焊接裂纹敏感性能袁实物质
量达到并超过进口同等钢板遥客户建议
扩大范围推广使用遥

认定了目标，就勇猛精进
要要要鄂城钢铁宽板事业部鲍海燕成功研制野皇冠冶级钢板的故事

姻金良凡 赵劲松 文/摄

诚信 协同 创新 共享

姻特约通讯员 王开平 报道

本报讯 9月 5日袁武钢资源乌龙泉
矿业公司召开工会第一次会员代表大

会袁91名会员参加了会议遥
会上袁 该公司工会负责人作了题为

叶凝聚力量服务职工为实现矿山转型发
展努力奋斗曳的工作报告袁明确了工会五
项重点工作院一是搭建宣教平台袁为公司
转型发展引领职工思想曰 二是搭建创业
创新平台袁 在转型发展攻坚战中组织职
工建功立业曰三是搭建维权平台袁在企业
改革转型中履行权益保障职责曰 四是搭
建关爱平台袁 在转型发展中实施全员关

爱曰五是建设服务型工会组织袁实现野三
个转变冶遥

大会选举产生了新一届工会委员会

委员尧工会经费审查委员会委员袁审议通
过了关于工会工作报告的决议尧 关于工
会经费审查工作报告的决议遥

该公司党委书记作总结讲话时要求袁
全体职工要深入学习贯彻党的十九大精

神袁把握正确的政治方向遥 要紧紧围绕中
心袁团结动员全体职工为公司转型发展建
功立业遥要服务钢铁行业袁做精建材产业袁
践行工匠精神尧艰苦奋斗精神尧爱岗敬业
精神尧忠诚奉献精神袁为实现转型发展目
标尧提升职工的幸福指数而努力遥

武钢资源乌龙泉矿业公司
工会第一次会员代表大会召开

员工走笔

荨特等奖要要要升辉
江 敏 摄

一等奖要要要检修
赵东宇 摄

荩一等奖要要要作业
杨 力 摄

mailto:bgbs@baosteel.com

